


EN PRIVADO
**JOAQUÍN
LÓPEZ-DÓRIGA**

lopezdoriga@milenio.com
@lopezdoriga
lopezdoriga.com



Justicia y los veneros del ayer

Y luego el poder los envuelve también en la sordera.

Florestán

El proyecto de reforma al Poder Judicial, que Andrés Manuel López Obrador envió al Congreso el pasado lunes 5 de febrero, priorizaba que el Ejecutivo se hiciera del Judicial en venganza por la independencia de la Suprema Corte y el fracaso de ampliar el mandato de Arturo Zaldívar como su presidente.

Eso fue lo que disparó el operativo, apoyado por el mismo Zaldívar, que le regaló su renuncia adelantada para que colocara a Lenia Batres como ministra y, aseguran ella y los suyos, su futura presidencia.

Dicha iniciativa estableció que, como en Bolivia, ministras y ministros, magistradas y magistrados, juezas y jueces fueran electos *por voto popular*, así se lo aprobó su Congreso y así llegamos a lo que Amador Narcia detalló el sábado en *El Universal*: que se inscribieron 49 mil 135 aspirantes, entre las listas de los tres poderes, que para leer sus documentos y elegirlos para la tómbola tienen 20 días, del 25 de noviembre al 14 de diciembre.

Es decir, apunta Amador, 2 mil 456 casos por día, 102 por hora, 1.7 por minuto si llegan a trabajar las 24 horas. Además, saber quiénes son, qué fama pública les antecede, si carecen de antecedentes penales. Revisar sus cédulas profesionales, sus calificaciones, los trabajos publicados, su autenticidad, buscar a los cinco vecinos que les firmaron las 245 mil 675 cartas de recomendación y, además de todo, leer sus 49 mil 235 ensa-

yos, lo que obviamente es imposible, y lo van a pasar por alto, lo que es incumplir la Constitución y una falta de rigor que deja a los intereses de la política su elección, por ende, la impartición de justicia y, lo más grave, llevar a las sombras la autonomía del Judicial como uno de los tres poderes de la Unión.

Así lo dejó escriturado en los veneros de su más acá.

RETALES

1. INFORME. Norma Piña rendirá hoy su último informe como presidenta de la Corte, el año que viene habrá nueva alineación *democrática*, y la presidenta Sheinbaum no asistirá. Ayer dijo que mandará a un representante;

2. INFANTICIDIO. Las autoridades sanitarias de Estado de México mantienen su actitud, criminal, al ocultar la realidad de la muerte de los bebés por una bacteria en tres de sus hospitales públicos y uno privado. El jueves dijo que eran 15, el sábado que ocho, luego que 13. Hoy en la mañana, el doctor David Kershennobich, que no se ha separado del caso, dará un informe mientras en Toluca callan y evaden; y

3. CUENTO. El de la vacuna Patria que López Obrador, en febrero de 2021, al año de estallar la pandemia de covid, anunció que el Conacyt, que dirigía María Elena Álvarez-Buylla, tendría lista en dos meses, y nada. En mayo de 2023 informó que estaba lista y en enero de 2024 que Cofepris la habría aprobado. Pero hasta hoy no hay prueba pública de su existencia. A ver si ahora. —

Nos vemos mañana, pero en privado